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E6_95_99_E8_87_AA_E5_c67_159139.htm 首先，明确自考的优

劣，如果你想浑文凭，或不想太费力，自考绝不是你的首选

。自考文凭在成人教育中是最好的，其次依次为文凭考试，

高职，成考，党校，难度也逐级降低，请量力而为，不要好

高鹜远，要有所得，也不一定自考就一定好，要选最适合你

的，比如成考就可以直接考本也很有优势。但如果你认为有

实力，自考绝对是最好的选择，以学历而论，成人教育自来

倍受歧视，但除自考外的其他学历更是倍受歧视，自考生成

功的案例不在少数，比如足迹遍布微软、IBM、TCL的吴仕虹

就是自考英语专业毕业。在升学上，我研究过，自考的学历

最有优势，比如专科直升研究生等等。而学位，自考是成教

中唯一个能拿到学位的，对你考硕士来说真是事半功倍。而

学习的大环境也很好，例如课程设置，助学院校，发证机关

等等都很不错，比如我的专科计算机及其应用专业就是北京

大学发证。最后是与你一同努力的同学们，大家的心态，理

想也都很相近，物以类聚，人以群分。 其次，选择专业也会

影响到你今后学习过程。我原来考过经济信息管理，中英合

作商务管理，现在专科计算机及应用，本科工商企业管理。

我考经济信息管理的时候，本来想考计算机专业的，但很多

人都对我说，计算机专业很难，你考不过。我抱着听人劝吃

饱饭的心理选择相对较为简单的经济信息管理，但很可惜直

到中专毕业，我只通过了企业会计一门课。后来，我放弃了

这个专业转入计算机专业，我发现在这里我如鱼得水，每次



考试最少通过三门，而且专业课都是高分过关，90、97的成

绩也有出现在成绩单上。别人觉得很头痛的上机考试更是让

我这个从计算机等级考试1级一直考到4级而且考遍所有语言

的人有回家的感觉。这些考试我平均都是在六分之一的规定

时间就完成了考试，而且成绩优良。专科的考试，让我明白

了一些道理，小学的时候就学过小马过河的故事，河水到底

有多深，一定要自己试过才知道。我是那种不服输的人，和

大多的自考人一样，我们会很听取别人的意见，慎重的选择

专业，不受外界的影响，坚持到底，如果一点发现事实证明

自己的选择是错误的，就要敢于面对，不怕哪几次三番从头

再来。 再次，选择学校，有些同学不听课，也不听串讲，如

果是经济问题，那是没有办法的。如果是时间问题，相信绝

大多数都能解决。自考的时间比较灵活，周一至周五的晚上

，周六日都可以安排。尤其是自制力差的同学，这种强迫的

学习方式，让你哪怕是在课上睡觉，也能略有收获，总比你

在家把时间浪费掉要好的多。串讲也不错，建议同学们一定

要听，比如京海串毛概的那位老师可是真真正正的金字招牌

，铁嘴钢牙，听他的串讲背他给的资料，不是通不通过的问

题，而是看考多少分的问题。计算机专业就推荐北大的系统

班，封闭式教学，苦是苦了点，但平均通过专科时间在只有

两年左右，一年过14门（专本连读）的那位女同学我也亲眼

见过了。 然后，就是学习方法，理工科科类的课程需要理解

，死记硬背没有太大的效果，这种科目不需要投入太多的时

间复习，平常上课好好听讲，做到理解，课后不需要复习的

，因为下次的上课会用到以前的知识。考前抽出最多一周，

就可以复习的很好。而且这些科目有个特点，每年考试的题



目都差不多，做历年的试卷看来似乎是有点土的办法，但确

实是最有效的办法，比如计算机网络技术那道考烂了的局域

网计算最短帧长的题，年年考，为什么？仔细分析，不难发

现，整本书中的重点公式就那么几个，不考这个还能考什么

，如果真的不考，那个出书的教授非找那个出题的教授不可

，怎么着？我说重点的您一个也不考，你让我不让我混了，

所以说换换数来年接着考吧。而文科的科目，就要下点功夫

记忆一下了，这方面不是我的特长。但我有自己的绝招，就

是一分是一分。其实说白了很简单，就是自己会做的绝对不

能出错。在考试中出现你不会或者没有复习好的题目是很正

常的事，因为自考不像高考，是泛考类考试。这一类的题你

能答对或者能拿到分的几率只有20%左右。所以不必浪费太

多时间在上面，只要别空就可以，因为有时候58、59的擦边

考生，阅卷人会大发慈悲，但如果你的考卷大面积空白，佛

爷就算再慈悲也渡不了无缘之人。而如果你会的题目还总出

很多问题，敢问一句，仁兄，你的60分从哪来？对于自考0

分59分一样，60分100分一样，同学间却有多一分浪费，少一

分受罪的谚语。所以，基于这样的前提，你没必要直到所有

的东西，抓重点，把自己已经会的东西复习好，去迎接挑战

，稳扎稳打，步步为赢。我的英语（一）就是这么过的，我

没有卖书，也没有上课，就是听了一个串讲，把老师给的东

西仔细看看了看，实在不会的就略过。靠我以前的积累，阅

读拿分，基础知识拿分，单词翻译基本不会，但也没有空白

，把keywords都写上去了，最后我也有70多分的进项，还不

错吧。我的这种学习方法很轻松，在别人看来很不刻苦，但

我觉得很适合我，在这期间，我的工作和其他方面也有了一



些成功，这都拜我的学习方法所赐。 最后是交流，这才是自

考的真谛。我在考试的过程中，结实很多朋友，比如怪狗就

是与我寒窗苦读的挚友，我们之间是真正意义上的交流，我

们能互相理解我们所说的东西，大段的程序，还是经营之道

，无所谓有无所谓无。我也很喜欢当老师，可能是受母亲的

影响，但我发现这其实是最好的复习方法，有些东西，自己

学时只是马马虎虎的明白了，或者理解不够深度，指导给同

学们讲过几遍后，才彻底明白了，这就是孔丘所谓的温故而

知新吧。在学习的过程中，你会认识很多各式各样的人，大

大丰富你的社交圈子，大家很多都已经工作了的，在学习方

面也许你能帮上他们，但走在生活中他们绝对是你的良师益

友。 罗罗嗦嗦的说了一大堆，也不知道有没有人看，希望大

家能有点收获。在我个人认为，已经通过计算机4级，微软认

证工程师，思科认证ccna，公共英语3等等考试的我，已经有

了自己的学习方法，就像人到了岁数，写字会成体一样。你

可能还没有形成你的风格，或者你正在转型，但我的建议就

是，要考虑清楚，抓住机会，行动要快，不然后悔的永远只

有你自己。 看到我一天忙忙碌碌，有事无事总是拿着一本书

，很多娱乐活动不参加，有同事便问我，你活的不累吗？我

无言以对。能不累吗？多少个冥思苦想之日，多少个孤灯高

悬之夜，别人在休闲、娱乐，我却像苦行僧一样，不停地学

习、笔记、背诵、考试。看到别人生活得轻松，自己也犹豫

过。可是每到考试的日子，看到成百上千的考生走向考场，

我的心里就涌起一股莫名的激动，“学”不孤，必有邻，“

试”海之内有兄弟，自考从来就不寂寞。当辛勤的汗水被一

张张合格证书所证实时，所有的犹豫不翼而飞，心里的快乐



是无法用语言来表述的。自考，考验的不仅是对知识的掌握

程度，更是对人的心性、意志、毅力的磨练。在潜移默化中

，我不知不觉在进步和提高知识结构更合理，精神视野更开

阔，意志品性更坚定，有谁敢说这种苦累付出的不值得呢？

自考的根是苦的，可她结出的果实一定是甜的！学然后知不

足。《庄子。秋水》中的河伯，不至大海是觉不出自己的渺

小的。算起来，我前后参加自考一共有5个多年头，期间，每

学一门课，都能深深感受到“吾生也有涯而知也无涯”的道

理。继续学习吧！自考告诉我，这个世界上要学的东西太多

，如果连自考都通过了，就没有再能难倒你的东西。 100Test 
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